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嵩山龙门“回家”
备战新赛季

本报讯（郑报全媒体记者
刘超峰）昨天，记者从河南嵩山
龙门足球俱乐部获悉，经过半个
多月的海口训练之后，河南嵩山
龙门全体将士日前在主帅哈维
尔的率领下顺利返郑。由于中
超联赛开赛时间一再推迟，为了
保持训练状态，经过简短休整之
后，嵩山龙门近期将与武汉等中
超队伍进行热身比赛。

因为疫情原因，河南嵩山龙
门集中后在中牟基地进行了长时
间的封闭集训，主要以体能训练
为主。在伊沃和周定洋离开河南
后，卡兰加、多拉多、舒尼奇和图雷
已经确定留在队中，因此外援的引
进更倾向于中前场，但目前还没有
实质性进展。内援的引进则大多
数在中后场补强，原本租借的赵
宇豪、冯博轩、帕尔曼江都留下，
成功签下了重庆两江竞技的杨
帅，此外，还有上赛季表现出色的
赵宏略，以及前来试训的国脚级
队员黄紫昌。近段时间一直令河
南球迷牵肠挂肚的主力守门员吴
龑，没有随队前往海口训练，这位
昔日的功臣很有可能远走他乡。

据了解，随着全国目前的疫
情和筹备过程中遇到的难题，好
事多磨的中超开赛时间或再生变
数，原定于5月1日前后开打的新
赛季中超，很可能将再度推迟。

2022中冠联赛5月开启
河南拜尔力邀门文峰执教

本报讯（郑报全媒体记者
郭韬略）昨天，记者从省足协获
悉，2022年中冠联赛将于 5月份
开启，今年的比赛分大区赛和总
决赛进行。去年参加中冠联赛
的河南拜尔和河南东方今典两
支河南队伍确定参加今年的中
冠比赛。其中去年第一次参加
中冠比赛的河南拜尔足球俱乐
部今年重拳出击，重组队伍，邀
请河南籍名帅门文峰出山执教，
完成今年冲乙目标。目前拜尔
俱乐部正全面招募试训球员。
另外一支我省业余足坛的佼佼
者河南东方今典也确定参加今
年的中冠比赛，目标就是锻炼队
伍保持竞争力。

据了解，2022年中冠联赛共
分为8个大区，将于今年5月至7
月举行，采用集中赛会制。总决
赛将于 9月至 11月举行。如国
内疫情形势好转，总决赛将采用
主客场赛制，如疫情形势不允许
跨地区赛事，将采用集中赛会
制。参加总决赛的 16个队按照
大区赛比赛成绩确定为8档种子
队，通过抽签分入两个组。两个
分组第一名进行2场主客场排位
比赛，争夺中冠联赛冠军。

胸怀大志，不负韶华
武大靖为2026年冬奥周期做准备
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一度怀疑自己能否参加冬奥会
四年前，在平昌冬奥会上，中

国代表团摘得的唯一一金，是武大
靖的短道速滑男子500米金牌。一
马当先风驰电掣，挥拳怒声震天
吼，何等潇洒豪壮。

然而在北京冬奥会备赛期间，三
战冬奥的武大靖却遭遇重重考验。年
龄、伤病等如汩汩暗流，让他的竞技状
态时起时落；每次起落也犹如刻刀，在
他这四年里凿下无数难忘的印记。

“有的时候回想起来，这四年
简直经历了太多波折了。”武大靖
感慨地说。

当腰伤复发时，武大靖只能趴
着吃饭、睡觉，站不起来。作为队
伍的一员，每天在群里看到队友的
训练视频时，他都特别特别想哭。
平复心情、配合康复……在扑面而
来的困难里，武大靖选择咬牙坚
持。在最艰难的一段时光里，他甚至
一度怀疑自己能否参加北京冬奥会，
更不敢想象自己还能拿冠军，或者向
世界展现出一场最精彩的比赛。

因此，当中国短道速滑混合团
体接力队在北京冬奥会上率先撞
线后，武大靖哽咽了，泪水难以自
抑夺眶而出——“解气”！

能放弃的理由太多，但是坚持
的理由很简单，那就是“热爱”和
“不甘”。这里，有回忆，有梦想，更
有团队在。

只要是中国队拿冠军都高兴
作为北京冬奥会中国短道速

滑队领军人物，武大靖在男子 500
米、男子 1000米、男子 5000米接
力、混合团体接力等项目多线作
战。队友孙龙在比赛中摔倒，中国
队从第三位落到第五位，最终名列
男子5000米接力第五。赛后，孙龙
很自责，面对电视镜头说是他个人
出现了失误，然后哭了出来。

武大靖接受采访时表示，他能
感觉到孙龙第一次参加奥运会压
力挺大，队友们并没有责怪他。

尽管未能如愿获得个人项目
金牌，但武大靖说：“作为中国的运
动员，我们希望为国争光。其实只
要是中国队拿冠军，我们都高兴，
我们也是见证者、参与者。”

希望能有更多人参与冰雪运动
回顾往昔，武大靖最大的感触

就是：选择很重要、目标很重要。
“就算在中途遇到困难、挫折，

只要目标够坚定，只要有足够强大
的内心，最后的结果也会是好的。”

关于未来，武大靖说希望能有
更多人参与冰雪运动，也希望以后
有更多时间和机会推广冰雪运动。

“无论做哪一行，其实我都离
不开这个行业，都走不了太远，因
为这就是我的生命，我所有童年的
回忆都在这块冰场上。”

当然，现在他还是一名运动
员，所以仍然在按照自己的节奏，
为2026年冬奥周期做准备。

“只要祖国需要，我还会继续在赛
场上，全力以赴地去拼每一场比赛。”

武大靖的
金墩墩
拍了92万元
善款已捐至
希望工程

本报讯（郑报全媒体记
者 郭韬略）近日，武大靖的
冠军“伴手礼”金墩墩和 8幅
签名海报拍得的善款共计
96.95万元，已由北京保利国
际拍卖有限公司转入中国青
少年发展基金会账户。其
中，武大靖的金墩墩以 92万
元的价格成交。

早在北京冬奥会闭幕式
当晚，武大靖就通过社交媒
体，表达了希望通过拍卖的
形式，把金墩墩拿来做公益
的想法。

提及参与公益的初衷，武
大靖提到小时候东北发洪水，
母亲抱着他去给解放军送鸡
蛋的故事。回想起当时的场
景，武大靖觉得在自己力所能
及的范围内，应该通过公益去
帮助更多需要帮助的人。

除了拍卖所得，武大靖
以个人名义捐的10万元善款
也已到账。据了解，这两笔
款项将共同用于“希望工程·
大靖冰雪公益计划”，在全国
范围内实施“校园冰雪六个
一”计划，为乡村青少年完善
冰雪运动条件。

其中，“六个一”包括一
场奥运冠军励志巡讲课、一
个校园冰雪运动队、一次校
园冰雪课程老师在线培训、
一位专业支教辅导员、一套
冰雪运动器材和装备、一场
冰雪赛
事或夏
令营。


